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TOP 1 Begrüßung und Eröffnung 

Durch den ersten Vorsitzenden des Landesverbandes Dr. Martin Piehl wurde die Veranstaltung um 

09:40 Uhr eröffnet. Er begrüßte die anwesenden Zuchtfreundinnen und Zuchtfreunde (nach 

Anwesenheitsliste 145), Vorstandsmitglieder, den Landtagsabgeordneten Holger Kliewe und 

Ehrengäste, zu denen der BDGR-Präsident Christoph Günzel und der Landesveterinär Dr. Freitag in 

Vertretung des Minister Dr. Backhaus gehörten.  

 

TOP 2 Totenehrung 

Im Gedenken an alle seit der Jahreshauptversammlung 2016 verstorbenen Verbandsmitglieder 

führten die Delegierten eine Schweigeminute durch, stellvertretend genannt wurden Kurt Griwahn 

und Holger Steguweit. 

 

TOP 3 Grußworte  

Es folgte das Grußwort des Ehrengastes Dr. Freitag, welcher in Vertretung für den 

Landwirtschaftsminister Dr. Till Backhaus angereist war. Er begrüßte die anwesenden Züchterinnen 

und Züchter und dankte im Namen des Landwirtschaftsministeriums für die Einladung zur 

Jahreshauptversammlung. 

Das Grußwort des BDRG-Präsidenten Christoph Günzel wurde im Anschluss an den TOP 6 gehalten, 

da der Präsident auf der Anreise etwas aufgehalten wurde. In seinem Grußwort ging er auf die 

Aktivitäten des BDRG aus dem letzten Jahr ein, insbesondere dabei auf den Umgang mit der 

sogenannten Vogelgrippe. Er sprach sich deutlich dafür aus, dass die getätigten vielen kleinen 

Schritte im Umgang mit den Behörden und dem Bundesministerium mehr Erfolg einbrachten als es 

eine rein konfrontative Haltung je gekonnt hätte. Dabei verwies auf die erzielten Ergebnisse nach den 

Terminen im Bundeslandwirtschaftsministerium. Gleichsam sprach sich der BDRG für jeweils 

einheitliche landesweite Standard bei der Behandlung von Seuchenfällen aus. Den Landesverband 

Mecklenburg-Vorpommern schätzte er als sehr aktiv ein, was zum Einen der Besuch der 

Jahreshauptversammlung und zum Anderen der Ringabsatz im Prokopfvergleich deutlich machen. 

 

TOP 4 Feststellung der stimmberechtigten Anwesenden und Bestätigung der Tagesordnung 

Von 120 möglichen stimmberechtigten Mitgliedern waren 93 anwesend, damit war die JHV 

beschlussfähig. Die vorliegende Tagesordnung (in der LV-Broschüre) wurde einstimmig 

angenommen. 

 

TOP 5 Bestätigung des Protokolls der JHV 2016 

Das Protokoll der Jahreshauptversammlung 2016 ist mit einer redaktionellen Änderung im Punkt 

Wahlen – Klaus Kohl stand nicht zur Wiederwahl als Zuchtwart Gruppe A, sondern als Vorschlag für 



den aus dem Vorstand ausgeschiedenen Ronny Anders – einstimmig angenommen und bestätigt 

worden. 

 

TOP 6 Jahres- und Tätigkeitsberichte 

a) Vorsitzender 

Dr. Piehl ging in seinem Bericht auf die Mitgliederentwicklung im Verband ein. Es lösten sich seit der 

letzten Jahreshauptversammlung vier Vereine und ein Kreisverband auf, dazu fand ein 

Mitgliederrückgang von knapp 100 Züchtern statt, wohingegen die Anzahl der jugendlichen Züchter 

stabil blieb. Hier ist es an jedem Züchter Werbung für das Ehrenamt und das Engagement im Verein 

zu betreiben, so Dr. Piehl weiter. Die Vorstandsmitglieder nahmen an diversen Tagungen im Land 

und Bund aktiv teilnahmen.  

Dr. Piehl stellte der Versammlung das Unterstützungsersuchen des Landesverbandes an den 

Landtagsabgeordneten Holger Kliewe (CDU) vor, welches er anschließend zur Unterschrift an die 

Delegierten übergab.  

Nach Auffassung von Dr. Piehl ist die Zuchttierbestandserfassung im Landesverband 2017 deutlich 

optimierungsbedürftig, da sich bisher erst vier Vereine daran beteiligt haben.  

Neben der Rasse des Jahres M-V 2017 „Australorps“ und deren Nachfolger im Jahr 2018 „Weiße 

Zwerg-Wyandotten“ kommt das Tier der Mela 2018 wieder aus dem Bereich Geflügel - die 

Pommerngans.  

Dr. Piehl beendete seinen Bericht mit den Worten: „Ein Verband ist nur so attraktiv, wie ihn seine 

Mitglieder machen!“. 

 

b) Schatzmeister   

Der Schatzmeisters Axel Peter konnte von einem ausgeglichenen, soliden Verbandshaushalt 

berichten. Er stellte die Einnahmen den Ausgaben gegenüber, der Versammlung lag eine detaillierte 

Aufstellung in der Einladung bei. 

 

c) Ringverteiler 

Auch aus der Sicht des Ringverteilers konnte Axel Peter viel Positives berichten. Im Jahr 2016 wurden 

111.775 Ringe von unseren Verbandsmitgliedern bezogen, was eine Steigerung von mehr als 3.000 

Ringen im Vergleich zu 2015 darstellt. Die Ringabnahme entspricht einem durchschnittlichen 

Prokopfbezug von 60,48 Ringen und 1.255,89 Ringen je Verein. Axel Peter wies noch einmal 

ausdrücklich darauf hin, dass Bundesringe nur vom Vereinsringwart bei ihm bezogen und nicht 

weiterverkauft werden dürfen! 

 

d) Vorsitzender der Preisrichtervereinigung 

Im Jahresbericht vom Henri Tews, als Vorsitzendem der Preisrichtervereinigung, legte er die Situation 

der PV dar. So haben im vergangenen Jahr 2016 sechs Preisrichter aus verschiedenen Gründen das 

Preisrichteramt niedergelegt. Die PV hat damit aktuell noch 54 Preisrichter, von denen 52 

Preisrichter Bewertungsaufträge annehmen. Henri Tews rief auf, engagierte Züchterinnen und 

Züchter zu einer Preisrichterausbildung zu bewegen. Zu Neuerungen aus dem VDRP berichtete er, 

dass zur Bewertung der Japanischen Legewachtel zukünftig Preisrichter der Gruppe D eingesetzt 

werden dürfen. Der gesamte Bericht ist in der LV-Broschüre enthalten. 

 

e) Obmann des Zuchtbuches 

Der Bericht ist in der LV-Broschüre enthalten. 



 

f) Jugendobmann 

Landesjugendobmann Robin Kagels verwies auf seinen Bericht, welcher in der aktuellen 

Landesverbands-Infobroschüre abgedruckt ist. Er dankte noch einmal allen Sponsoren des 

Landesjugendlagers und berichtete über eine gute Anmeldequote zum diesjährigen 

Landesjugendlager im Zeitraum vom 11.-13.08.2017 in Strasburg, es liegen 30 Anmeldungen vor. 

 

g) Zuchtwarte 

Die Berichte der Zuchtwarte sind in der LV-Broschüre enthalten. 

 

h) Ausstellungsleiter 

Steffen Kraus, Ausstellungsleiter der Landesverbandsschau, erläuterte in seinen Ausführungen noch 

einmal das Verfahren im Zusammenhang mit dem Ausfall der Landesschau 2016. Er legte eine 

detaillierte Kostenaufstellung vor und begründete damit die Höhe der Einbehaltung aus den 

gezahlten Standgeldern der Aussteller. Die Kalkulation der Einbehaltung ist durch die Kassenprüfer 

und durch den BDRG auf Bestreben des LV-Vorstandes geprüft worden.  

Weiterhin stellte er den Werdegang, der Verlagerung der Landesschau vom Gutshof Sparow, zum 

Thünegut in Tellow dar und gab einen Ausblick auf die Landesschau 2017. 

 

TOP 7 Aussprache zu den Berichten 

Keine Wortmeldungen.  

 

11:25 Uhr 15-minütige Pause, welche pünktlich um 11:45 Uhr nach 20 Minuten beendet war. 

 

TOP 8 Anträge 

8.1. Der Antrag des Landesvorstandes zur Gestaltung des LVP 2018 (Doberaner Münster  

       mit weißen Zwerg-Wyandotten) wurde von der Versammlung einstimmig angenommen. 

8.2. Der Landesvorstand stellte den Antrag, dass Vereine, die ihren Mitgliedermeldungen  

       nicht nachkommen von der Bezuschussung des Landesverbandes (Landespreise,  

       Ehrungen) ausgeschlossen werden können. Dieser Antrag wurde bei zwei  

       Gegenstimmen mehrheitlich angenommen. 

 

TOP 9 Bericht der Kassenprüfer 

Die Kassenprüfer Edgar Kliewe, Joachim Böhme und Dieter Zehm prüften am 23.06.2017 die 

Landesverbandskasse, die Landesverbandsschaukasse und die Kasse des Ringverteilers. Für alle 

Kassen wurde vorbehaltslose Entlastung empfohlen. 

 

TOP 10 Entlastung des Vorstandes 

Edgar Kliewe stellte den Antrag, den LV-Vorstand zu entlasten.  

Die Entlastung erfolgte mehrheitlich bei vier Enthaltungen aus den Reihen des LV-Vorstandes. 

 

TOP 11 Wahlen 

Die Wahlleitung übernahm Dr. Piehl. 

a) 2. Vorsitzender (amtierend Steffen Kraus) 



Der amtierende 2. Vorsitzende Steffen Kraus trat auf Vorschlag des LV-Vorstandes zur Wahl an, es 

gab keinen weiteren Vorschlag. Die Wahl erfolgte offen und einstimmig für den Vorschlag Steffen 

Kraus, dieser nahm die Wahl an. 

 

b) Zuchtwart Gruppen B-D (amtierend Klaus Kohl) 

Klaus trat auf Vorschlag des LV-Vorstandes zur Wiederwahl an, es gab keinen weiteren Vorschlag. 

Klaus Kohl wurde in offener Wahl einstimmig gewählt und nahm die Wahl an. 

 

TOP 12 Ergänzungswahlen 

a) Obmann für Öffentlichkeitsarbeit 

Der bisherige Funktionsinhaber Steffen Kraus kandidierte nicht mehr, vom LV-Vorstand wurde Leon 

Pfister aus Grimmen vorgeschlagen. Dieser stellte sich der Versammlung kurz vor und wurde unter 

Ausbleiben eines weiteren Kandidaten bei zwei Enthaltungen mehrheitlich in offener Wahl gewählt. 

Leon Pfister nahm die Wahl an. 

 

b) Zuchtbuchobmann 

Der LV-Vorstand schlug Mathias Hoffmann zur Wahl vor, da die Notlösung aus dem letzten Jahr mit 

der Anbindung der Funktion an die Zuchtwarte von Anfang an als suboptimal angesehen wurde. 

Mathias Hoffmann stellte sich der Versammlung vor, aus der Versammlung kam kein weiterer 

Vorschlag. In offener Wahl wurde Matthias Hoffmann einstimmig gewählt und nahm die Wahl an. 

 

TOP 13 Haushaltsvoranschlag 2017 und Mitgliedsbeitrag 2018 

Axel Peter den Haushaltsvorschlag für das Jahr 2017 vor, dieser lag den Delegierten in Papier mit der 

Einladung vor. Weiterhin stellte er den Antrag den Mitgliedsbeitrag 2018 bei 4,00 € je Erwachsenem 

und 1,00 € je Jugendlichem (Versicherung) zu belassen. Der Haushaltsvoranschlag und der 

Mitgliedsbeitrag wurden einstimmig bestätigt.  

 

TOP 14 Ehrungen 

nach beiliegender Auflistung (Präsentation LV-Vorsitzender) 

Es folgten die Ehrungen mit der Bundesehrennadel in Gold, der Landesehrennadel in Gold, sowie der 

Bundesehrennadel in Silber. Ebenso wurden die Landesjugendmeister 2016 geehrt, folgend auch die 

Ehrungen der besten Mela-Austeller vorgenommen.  

 

 

TOP 15 Fachvortrag 

Dr. Freitag vom Landwirtschaftsministerium M-V hielt seinen zur Zuchtbuchtagung geplanten und 

dann ausgefallenen Fachvortrag zum Thema „Vogelgrippe“. Der Landesveterinär legte der 

Versammlung den Ablauf des letzten Seuchengeschehens im Herbst 2016 / Frühjahr 2017 dar. Der 

Bund und die Länder sind einer Arbeitsgruppe organisiert an der Aufarbeitung des 

Seuchengeschehens, dabei soll eine bundeseinheitliche Strategie für zukünftige Seuchenfälle in der 

Projektgruppe Tiergesundheit entstehen. Das Land M-V leitet aus der Arbeits- und der Projektgruppe 

einen Maßnahmenplan ab.  

Das große Ziel aller Beteiligten ist die Behandlung unseres Rassegeflügels wie Zootiere mit erfolgter 

Differenzierung und Einzelbeprobung. Eine Keulung auf Verdacht wäre somit nicht mehr möglich. 

Nach seinen Ausführungen kamen die Züchterinnen und Züchter in einer Diskussionsrunde mit Dr. 

Freitag ins Gespräch. 



 

Top 16 Information zur LV-Schau 2017 und zur MeLa 

Der Ablauf der diesjährigen Mela gestaltet sich ähnlich wie in den letzten Jahren, jedoch wird in 

diesem Jahr die Präsentation in Stämmen bevorzugt. Mit seinen rund 70.000 Besuchern ist die MeLa 

ein wichtiger Teil der Öffentlichkeitsarbeit, da dort jährlich rund 70.000 Menschen auf die 

Rassegeflügelzucht aufmerksam gemacht werden können. 

Zur LV-Schau 2017 stellte Steffen Kraus noch einmal die Örtlichkeit Tellow vor. 

 

TOP 17 Verschiedenes 

Aus der Versammlung erging der Hinweis die Messehalle in Rostock (Hanse-Messe) als Alternative 

zur Ausrichtung der Landesschau noch einmal zu prüfen (D. Schuchardt, G. Orlowske) 

L. Schröder teilte mit, dass er zur Geschichte der Rassegeflügelzucht in M-V recherchiert und wünscht 

sich dabei allseitige Unterstützung, darüber hinaus regte er an, auf LV-Ebene eine Bilderchronik zu 

erstellen. 

 

TOP 18 Schlusswort 

Steffen Kraus beendete die JHV 2017 in Linstow um 13:35 Uhr und wünschte den Delegierten und 

Gästen einen guten Heimweg und weiterhin gute Zuchtergebnisse! 

Im Anschluss an die JHV erfolgte die Ausgabe der Landesverbandspreise 2017. 

 

 

 

Dr. Martin Piehl        Stefan Philipp 

 

1. Vorsitzender         Schriftführer 

 


